

Martes 7 de marzo | 2023

IVEC presenta un interesante programa de actividades en conmemoración del Día Internacional de la Mujer en sus recintos culturales

El Instituto Veracruzano de la Cultura, presenta un programa conmemorativo por el **Día Internacional de la Mujer**, con talleres, charlas, conversatorios, conciertos, una exposición, presentaciones editoriales y de un documental, así como materiales gráficos y audiovisuales que aportan al diálogo desde un enfoque interseccional e intergeneracional, al tiempo de hacer visible la contribución de las mujeres en el ámbito cultural y su importancia en la innovación en esta área. Todas las actividades son gratuitas.

La conmemoración del 8 de marzo fue establecida en 1975 por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en homenaje a la lucha de las mujeres obreras de finales del siglo XIX y principios del XX, quienes exigían remuneraciones justas, así como el reconocimiento de sus derechos políticos, civiles, económicos y humanos. Para este año, ONU Mujeres ha propuesto el tema “Por un mundo digital inclusivo: Innovación y tecnología para la igualdad de género”, con el fin de evidenciar las brechas de desigualdad derivadas de la exclusión tecnológica de mujeres y niñas en todos los ámbitos, con énfasis especial en educación y cultura.

En ese sentido, como parte del programa institucional de transversalización de la perspectiva de género, el IVEC se suma a los esfuerzos por la igualdad sustantiva de niñas, adolescentes y mujeres con diversas actividades artísticas y culturales gratuitas, para todos los públicos.

En el puerto de Veracruz, el día de mañana 8 de marzo a las 10:00 horas en el **Centro Cultural Exconvento Betlehemitá**, la Colectiva Colmena Verde impartirá el taller “Imaginación e inclusión” a la Escuela Primaria Josefa Ortiz de Domínguez. Posteriormente, a las 18:00 horas se llevará a cabo el conversatorio “Mujeres hoy: retos y experiencias”, en el que participan Ángeles Luna, Norma Cabrera, Edith Abaunza y María del Carmen Narváez, moderadas por Eréndira Esperón. El jueves 9 de marzo a las 17:00 horas tendrá lugar la charla y



presentación del documental *Re-son-ansias de son jarocho. Del Papaloapan al Mediterráneo*, de Luisa Martínez; mientras que el jueves 30 de marzo a las 18:00 horas María Guadalupe Ruiz presentará su libro *Devenir diputadas en Chiapas (Re)pensar la cultura política de lo Frailesca en clave de género*.

El **Centro Cultural Casa Principal** será sede del conversatorio “Percepciones femeninas”, diálogo entre Itzel Cruz, Isabel Báez y Carmen Zea; y en Boca del Río, Veracruz, la **Casa Museo Agustín Lara** presentará un “Homenaje a las mujeres”, interpretado por el grupo Nematatlín Norteño de la UV. Ambas actividades se realizarán el miércoles 8 de marzo, en punto de las 19:00 horas.

El **#8M** en la capital del estado, la **Galería de Arte Contemporáneo de Xalapa** llevará a cabo a las 18:00 horas un concierto con la cantautora Karina Galicia, en coordinación con el Centro de Estudios de Jazz de la Universidad Veracruzana. Más adelante, en punto de las 19:00 horas, mientras que el 9 de marzo a las 19:00 horas el **Teatro del Estado “Gral. Ignacio de la Llave”** recibirá a la Orquesta Sinfónica Juvenil del Estado de Veracruz en el concierto *Mujeres en la música*, 2ª edición, dirigido por Francisco Sánchez Álvarez. El **Jardín de las Esculturas** presenta el taller inclusivo “Muñeca espejo”, impartido por Pilar Luengas de lunes a viernes, de 10:00 a 12:00 horas.

La **Casa de Cultura de Coatepec** inaugura la exposición *La mujer y el son*, grabados de Rosario González Escribano, el próximo 10 de marzo a las 18:00 horas, con la presencia del grupo Son Ellas; la artista ofrecerá un conversatorio en torno a la muestra el miércoles 15 a las 17:00 horas. Además, realizará el taller para infancias “Borda la historia de tus abuelas”, impartido por Belem Hernández y Alejandra Méndez.

En la ciudad de Huatusco, la **Casa Museo Guillermo Landa** contará con la participación del Ballet Folklórico Aquetzalli en *Mujeres en la danza: Muestra de ballet folclórico*, el 8 de marzo a las 17:00 horas. El jueves 9, en punto de las 18:00 horas, tendrá lugar la charla “María y Rosario de la Fraga, dos artistas de la música de los cerros azules”, a cargo de Jorge Edmundo Lara de la Fraga.





En la sala de lectura “Josefa Murillo” del **Centro Cultural del Sotavento**, ubicado en Tlacotalpan, Veracruz, tendrá lugar la lectura en voz alta de destacadas autoras universales el viernes 28 de marzo a las 17:00 horas. Finalmente, el **Museo Teodoro Cano** será sede de la conferencia “La mujer, principal personaje en la obra de Teodoro Cano”, coordinada por María Eugenia Maldonado el miércoles 8, a las 11:00 horas.

De manera virtual, el **Museo de Arte del Estado de Veracruz** dedica la **#PiezaDelMes** y las cápsulas de arte de “Lunes de Espacios interiores” a la labor de grandes mujeres como Celia Calderón de la Barca, Nahui Ollin, Lupe Marín y Angelina Beloff, quienes como creadoras, luchadoras sociales, artistas comprometidas con su época y su circunstancia abonaron al crecimiento de la mujer en nuestro país. Las actividades se transmitirán en la página de Facebook [@MAEVorizaba](#).

Además, como propuesta central, el día de mañana, 8 de marzo, se emitirá la convocatoria **En todos los puntos del bordado**, una invitación abierta a todas las personas interesadas en bordar y participar en la conformación de una obra colectiva textil desarrollada a partir del poema *Errata*, de la autora veracruzana Nicté Toxqui.

Para las personas servidoras públicas y el público interesado, en el **Centro Cultural Exconvento Betlehemita** se realizará la jornada de reflexión “Igualdad para una cultura de paz”; mientras que el 9 de marzo, en el **Jardín de las Esculturas**, se llevará a cabo el foro “Innovación en intervenciones artísticas y comunitarias por la igualdad sustantiva y la cultura de paz” y el taller de collage “Nosotras: cuerpo-territorio”, impartido por la artista Abril Riveros.

El foro **Innovación en intervenciones artísticas y comunitarias por la igualdad sustantiva y la cultura de paz** contará con la participación de destacadas investigadoras, funcionarias públicas y artistas, tendrá lugar el próximo 9 de marzo a partir de las 10:30 horas en el recinto más verde del IVEC. Contará con dos mesas enfocadas en procesos de innovación artística en la promoción de la igualdad sustantiva y la cultura de paz.

Sede Veracruz

Francisco Canal s/n esquina Zaragoza, Centro Histórico
Veracruz, Ver. 01 [229] 931 69 62

Sede Xalapa

Xalapeños Ilustres 135, Centro Histórico
Xalapa, Ver. 01 [228] 818 04 12

www.ivec.gob.mx



La primera de ellas estará conformada por las ponencias de la Mtra. María Fernanda Medina Mariscal, especialista en Educación y Ciencias Sociales; la Mtra. Layda Jacqueline Estrada Bautista, investigadora especializada en Estudios de la Mujer y titular de la Unidad de Género de la Secretaría de Protección Civil; y la Lic. Brenda Cerón Chagoya, encargada del Despacho de la Comisión Estatal de Búsqueda Veracruz. La segunda mesa estará compuesta por las activistas Scarlett Rivera, de Niña Enojada; Unidas Colectivo y Colmena Verde.

El evento concluirá con el taller de collage **Nosotras: cuerpo-territorio**, impartido por la artista visual Abril Riveros, en el que a partir del concepto cuerpo-territorio se creará una obra colaborativa a partir de la interpretación de cada persona asistente.

El IVEC a través de su **Unidad de Género**, invita a conocer todas las actividades realizadas en conmemoración del **Día Internacional de la Mujer** a través de la página web www.ivec.gob.mx y las redes sociales Facebook [@IVECoficial](https://www.facebook.com/IVECoficial) y Twitter [@IVEC Oficial](https://twitter.com/IVEC_Oficial).

#8M_IVEC

